
平成 29年度 第 4回理事会 会議録 

1. 開催日時 2017年 12月 16日（土）18時 00～19時 00分 

2. 開催場所 藤沢市民会館 ２階 第２会議室 

3. 出席者 

広瀬稔 青木明彦 藤井忠 小池健一 平野まり 指簱博 大久保麻子 乙山新子 川井加づ美 菊池恵 

榛葉太郎 高橋博 千葉智之 林雄一郎 村上毅 八尾健史 山崎誠司 山田哲治 手塚裕司 堀内彰  

岩見亮 山本貴史 後藤和之 高城清香 藤肥勉 室町純也 大館貞好 林晋也 28名（順不同、敬称略） 

 

4. 配布資料 

① 平成 29年度 第 4回理事会次第 

 

5. 進行（指簱副理事長） 

理事出席 28名、委任状 37名、合計過半数以上の定数に達し、会議成立を確認した。 

 

6. 挨拶（広瀬会長） 

「こんばんは。年末土曜日の貴重な時間にお集まりいただき有難うございます。9月の理事会以降、大

きな 2つの事業についてお話ししたいと思います。1つ目は名誉会長であります藤田元会長がお亡くな

りになり、関係者で集まり偲ぶ会を実施したこと。2つ目は 11月に姉妹都市である松本テニス協会との

親睦会を開催したこと。この親睦会は 2年に 1回のメイン事業として開催し、今年は藤沢へお招きし無

事終了した。これから理事会で来年度の事業についてのお話がメインとなりますが、協会全体で盛り上

げていきたいと考えています。ご協力の程、宜しくお願い致します。」 

 

7. 議題 

(1) 報告について 

前回議事録の確認。藤沢市テニス協会HPに前回議事録が掲載されている。 

 

(2) 各部会からの事業報告 

◇競技部（八尾競技部会長） 

配布資料より、前回報告から進んでいるところは、理事会次第内の（9）第 40回藤沢テニス選手権大

会 2017が 9/2～開催された。（10）第 2回辻堂南部公園杯ベテランテニス 2017が 9/26～29で開催さ

れた。（11）第 10回藤沢チャンピオンリーグが開催された。今年は悪天候で延期が多かったため、再

調整の試合が多く、まだ未消化の試合がある。また、今回から各団体の試合出場選手の市内率向上を目

的とした新ルールを取り入れたことで参加チーム数が減り、市内率を上げることができた。 

 

＜質疑応答＞ 

質問）チャンピオンリーグを新ルール条件に変えたことで不参加のチームがあったのか？一定の効果は

あったと判断されるのか？ 

 

回答）新ルールによりメンバーの調整で無理という連絡は 2チームからもらっている。全体的に 13チ

ーム減っていたが、17チーム減って 4チーム増えていて、団体から複数チームが出ていた可能性もあ

るので減った数だけで効果ありと判断はできない。 

 

 

 



◇行事部（小池行事部会長） 

配布資料より、（7）第 19回テニスの日フェスタが 9/23に秩父宮体育館で開催された。（8）第 30回

藤沢市クラブ対抗、兼第 38回神奈川県テニス協会クラブ対抗予選大会が 10/14に開催された。Aブ

ロックは神奈川県代表選抜、Bブロックはエンジョイタイプで受け付けたが、Bブロックは参加数が

少なく開催中止。Aブロックで優勝は湘南ハンドレッド TCで代表となった。 

（9）第 16回松本市親睦試合が 11/11に開催され、今年は藤沢市が会場になった。今年は勝敗をポイ

ント制にして対抗戦、エキシビ、交流戦を行い、30対 29で藤沢が勝利した。その後親睦会を江の島

にある江のスパで開催し親睦を深めることができた。 

 

＜質疑応答＞ 

質問）松本テニス協会との親睦会で、配布資料の対戦成績が 30対 29とあるが、括弧内の対抗戦、エ

キシビ、交流戦を足すとその数字にならない。 

 

回答）括弧内の数字が逆になっていた。訂正をお願いしたい。毎回藤沢市が負けていたが、30対 29

で今回は珍しく藤沢が勝利した。 

 

◇指導部（平野指導部会長） 

配布資料（13）第 11回指導者講習会が 9/23に秩父宮体育館メインアリーナで開催され、今年は 8名

の参加があった。（14）藤沢市ナイターテニス教室が辻堂アップテニスクラブで 10/10～11/10で開催

されたが、雨による中止が多く、1500円ずつ返金することとなった。（15）藤沢市民テニス教室 硬

式秋が 10/3～12/1まで行われ、八部と湘南台で行い無事終了した。（16）までが今年の指導予定とな

っている。（16）神奈川県体育協会秋期スポーツ教室コーチ派遣、（17）藤沢市民テニス教室秋キッズ

ジュニアキャラバン、（18）第 12回指導者講習会が終了。指導者講習会参加の中で、県認定試験に今

年は 3名が受験し、結果が 1月に出る。 

 

◇総務部（指簱総務部会長） 

   （10）平成 30年度団体登録に伴う事務で、現在取りまとめを行っているところ。大体集まってきてい

るが若干の確認が残っている。（11）平成 30年度テニスコート優先確保に伴う事務では、来年度事業

で使用する市営コートについて各部会と調整するので来年度のカレンダーを調整したい。今年ソフトテ

ニスが大会等予備日の無い状態で運営していたので、来年度は若干優先させる部分があるため、更なる

見直しをお願いしたい。 

 

＜質疑応答＞ 

質問）加盟団体登録申請で、送付したが確認ができないので受信返信をいただくことはできないか？ 

 

回答）全ての加盟団体からのメールチェックを複数人で分担して行っている。受信確認まで行うと手

間と時間がかかってしまう。不備があった場合、締め切り後に連絡を取り合って調整しているので、

逆に何もなければ不備が無かったと思っていただけるとありがたい。 

 

(3) 今後の事業 

◇平成 30年度藤沢市テニス協会カレンダーをについて 

配布資料の無印は継続、○は新規、◎は見直し、☆はその他で表示。 

◇競技部（八尾競技部会長） 

×廃止 



No.5の競技役員研修会は大会役員をベテランと一緒にやってもらうことで研修してもらっている為、

研修会を行う必要が無くなったことから。 

◎見直し 

No.9、27の親子・祖父母孫大会と教室では、名称に大会と入れているが、参加する祖父母孫は大会と

して運営するには難しいので教室を追記し内容も変更したい。 

 

◇行事部（小池行事部会長） 

×廃止 

No.22の藤沢市民総合体育大会継承大会 地区別団体戦では年々参加チーム数が減ってきており、盛り

上がりに欠ける為、廃止を検討した。 

 

◇指導部（平野指導部会長） 

◎見直し 

No.14、30の藤沢市民ナイターテニスでは、会場変更（辻堂アップから天神コート）の為、見直し。 

No.20のベテラン練習会ではシニア対象だったが、8月 9月の暑い時期にテニスを開催するのは設定ミ

スと判断した。別の時期に調整したいと考えている。 

No.38 第 15回指導者講習会も開催日と会場を見直すため。 

 

◇総務部（指簱総務部会長） 

カレンダーと関係ないが、藤沢市役所の新庁舎が完成した。それにより現在会議会場として使用してい

る藤沢商工会館から新庁舎の市民用会議室に変更し、コストを安くする予定。 

 

◇その他、質疑応答 

質問）神奈川選手権の申し込みについて、年齢別で参加する場合は申込用紙に何か記載するのか？ 

 

回答）一般の対象者については予選を勝ち上がった人のみ参加でき、申込用紙もこちらで必要な所は記

載する。年齢別は加盟団体員であれば出場できるので、申込用紙の案内にそってエントリーしていただ

ければ大丈夫です。 

 

質問）来年第 40回市民大会シングルスが開催されるが、公示期間が短くメンバーに連絡を回して返答

をもらうまでにも時間が掛かる。この公示から受付締め切りまで期間が短いので長くとってもらいたい。

毎日藤沢市テニス協会HPを見ているわけでもないので、確認が遅れることがある。HPにあがるとき

代表者へ連絡をいただけないものか？ 

 

回答）藤沢市テニス協会HPで年間スケジュールに大体の募集時期を記載している。スマホでも確認で

きる時代なので代表者メール連絡ではなく、HPで確認して欲しい。なるべく 1か月前に出し、長い期

間を設けるように努力いたします。 

 

質問）先ほどの質問と絡めて、HP情報が見難く分かりにくので、大会情報、教室情報の見やすい方向

へと検討して欲しい。 

回答）募集時期、大会時期等、分かりやすくできるよう検討いたします。 

 

質問）新年度登録申請の際、各加盟団体には総会出席や協会事業について参加するよう誓約を求めてい

るが、以前から参加している団体は少なく問題視していた。加盟団体への協力を仰いでいたのか？参加



協力はしてもらっていたのか？ 

 

回答）総務部会では理事会出席確認や名簿の確認、サークル活動についてのチェックをしたいと考えて

いる。今は余裕が無く、団体に対し協力を仰ぐ働きかけはできていない。平成 30年度早い段階から依

頼方法を含めて総務部会で検討していきたいと考えている。 

 

(4) その他 

◇レンタルボックス、事務局員について（広瀬会長） 

レンタルボックスを使用することで大会役員や教室関係者で使用する荷物を運びやすくなったことに

ついてメリットがあったと判断している。また、事務局員を雇用したことにより競技部会・事務局の負

担が軽減できているので大変良かった。課題は大会で悪天候によりキャンセルになった場合の荷物の整

理等、競技部と連携を持ってやっていけるようにしたい。まだどちらも運営開始して約半年だったので

現状成果として報告した。 

 

◇神奈川選手権について 

第 67回神奈川選手権が 2月から始まる予定で受付を 12/16から開始している。藤沢市の受付場所は藤

沢城南テニスクラブ、ファーストシティテニスクラブ、藤沢市テニス協会事務局の 3つで受付している

ので参加される方へ促してほしい。今回は 35歳以上から 55歳以上男女複で土日開催になっている。 

 

◇クラブ対抗県大会 

１月にクラブ対抗の県大会が開催される。藤沢市予選では湘南ハンドレッドが優勝し代表になったので、

応援してほしい。 

 

8. 閉会 

閉会の辞 

藤井副会長より、平成 29年度第 4回理事会が閉会された。 

以 上 


